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用一段時間  找回一輩子的朋友
◎程淑芬  75 真

75 級 30 重聚

　　「喂，有個北一女 30 重聚的 FB，

我加你吧？」

　　「Of course !」

　　被校友會指定當總召，還在煩惱

「人海茫茫，這 1500人怎麼找？」時，

在美國的淑秋早就已經成立社團了。

　　學生時期的我比較安靜，在學校並

不活躍，不是典型的領導者，而目前的

工作常常會議滿滿，還要照顧家庭、台

大任教、擔任政府及公益組織顧問，

擠得出時間嗎？何況北一女校友臥虎藏

龍，一定有更多人選才是。

　　義不容辭接下總召一職，是在第一

次和上屆總召裕惠學姊與怡芬保姆請教

時，裕惠學姊分享同學們會如何全力幫

忙，超乎想像，讓自己的心安了一半。

在分享的過程中，怡芬保姆提到「對許

多人來說，北一女可能就是她人生中的

高峰」，深深打動我了。是呀！大家經

過 30 年在工作、家庭、感情上，也許

都曾走過高峰低谷、悲歡離合。

　　那個夜晚好難入睡，滿腦子想著：

30 年了，你都好嗎？想知道你過得好

不好。用一段時間，找回一輩子的老朋

友！

　　人生未必每張牌都是黑桃 A，如果

可以知道每一位同學近況，回到高中時代

無私的關心，不是很有意義嗎？在這樣的

年紀重逢，我們有足夠的智慧與成熟度去

重溫友誼、付出關懷、互相支持。在這

裡，我們只有相互關心，沒有彼此分別。

尋找時代洪流沖散的好友，我在。

詮釋 30 重聚新意

　　當然我們首重兩大工作便是尋人與

年底的 30、40、50 重聚及年會。

　　在還沒開始尋人前，很難想像要怎

麼把全年級 1500 人找回來，但在各班

聯絡人確定，FB, LINE 群組相繼設立

後，再加上尋人特攻隊的成立，我們透

過經驗分享與大學同學等交叉人脈的多

方進行，驚喜不斷的發生，就在 2016
年 2 月 23 日，我們第一次聯絡人會議

（2016/3/9）召開前，正班最後一位失

聯者在紐約工作的同學透過多班同學通

力合作下尋獲，全員歸隊了。截至 5 月

2 日，100% 到齊的班級有 6 個班：正、

良、恭、勤、仁、愛，全校尋回率已高

達 95.5%，失聯人數降低至 69 人。

　　其實我們重視尋人率，並不是想做

數字上的競賽，只是捨不得漏掉任何一

個人，不想留下任何一位失聯同學，很

想知道每一位同學過得好不好，而低調

不想出來的，也希望有人可去關心。其
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實不管過得好與不好 我們都希望跟每一

位同學保持聯繫，讓她知道我們都在，

隨時都在，只要她不介意我們偶爾捎些

活動訊息或是同學近況 。

　　我們這一屆為 30 重聚做了一些新

的詮釋與定義。大家在LINE上群聊時，

給了 30 重聚一個既溫暖又永恆的定義：

我在。30 年了，我依然安好存在，30
年了我一直都在，未來 30 年，只要妳

需要一個傾聽的對象，一個可依靠的肩

膀，我會一直在。

感動與激盪，展現無比力量的團隊

　　我很幸運能有很棒的工作團隊，大

家對於活動的方向感是一致的。我們透

過分組，有尋人組、年會組、年間活動

組、藝文組、財務組、紀錄組、機動支

援組、法務組、資訊組，集合在各個領

域各有專業及擅長的同學，為 30 重聚

的每一個環節貢獻心力。其實絕大部分

的同學都有正職的工作，從我自己、副

總召、很多組長，或工作夥伴，其實都

是上班族。有同學戲稱是用專案的精神

與力氣在做尋人和年間活動。我覺得制

度弄對，絕對可以做出 FULL TIME 的

水準，最重要的是投入的意願與心態。

　　年會場地因為要同時容納 30、

40、50 重聚校友，必須是超過 1000
人的場地，又要符合交通、氛圍等主客

觀條件，經過大家努力搜尋、場勘超過

20 個以上的場地評估，目前選定彭園新

▲ 20160204 初相見，第一次工作人員籌備會議。

▲ 20160309 重回母校，第一次班聯絡人暨工作人員大會。

▲ 20160410，75 級專屬年間系列活動之―故宮 ( 貴似

晨星 - 青瓷特展 ) 導覽。

▲ 20160413，第二次工作人員籌備會議進度報告。

▲ 20160423，75 級第一次樂儀隊重聚相見歡。
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因興趣而共同參與並結識為好友，牽成

許多老同學新朋友的重聚新緣分。我是

一個隨緣的人，也相信人的連結不強

求，我們努力提供共學機會，也許是藝

文活動、公益成長團體，30 年後我們不

只是重聚，更要共同成長。

　　在過去的討論中，很高興也遇到一

些想從事長期公益相關活動的同學。過

去的我們在最高學府享受許多優渥學校

及社會資源，到了這個階段，到了「給」

的階段，深度思考我們身為北一女同學，

可以展現的「女力」或「影響力」。目

前我們先把有興趣的人組成群組，不時

分享對教育、對弱勢、對公益議題投入

的可能性。過去我們因為分班而認識某

一群同學，而如今我們因為興趣、與想

關注的議題而重新認識一些志同道合的

夥伴。人真的要相處才知道，我很讚嘆

這個團隊裡的用心、無私、高標、有愛。

　　期待 75 級北一女同學在年底，甚

至在未來所綻放的光彩及傳遞的溫暖。

德不孤，必有鄰。不是嗎？

　　從天空看著滿地燈光，即將降落多

倫多機場時，心裡懸掛的，不是工作，

是家人，還有著一群像家人的小綠綠。

謝謝你們總是這麼給力，大家為了一個

單純關心同學的相聚而努力。謝謝校友

會辦重聚會，也給我們活動計劃高強度

支持，讓我們在人生中途，找回下半輩

子的好麻吉。相信 12 月 3 日的重聚大

會之後，美好的情誼將更長久深厚。■

店館為 12 月 3 日中午舉辦 105 年度校

友會及 30 重聚的會場。目前各組工作

人員無不卯足全力規劃所有的流程與細

節，希望能在當天呈現最讓大家滿意的

結果。

那時．此刻，美好回憶的開始

　　在今年初以來活動及進度迅速加

溫，這要歸功於熱心的同學。在美國的

葉淑秋（忠班）以及何佳玲（真班）早

在 2015 年 2 月 10 日成立了專屬 75 級

（1986 年畢業）的 FB 社團，這 FB 社

團在成立 3 個多月就破 500 人，至今已

有 830 多人。各班同學不時在其中分享

同學們大、中、小型同學會的歡樂，全

校 29 個班級，每個月都有 2 － 3 個班

級在開同學會，為重聚年會逐步加溫，

推上年底最高點。

　　除了各班發起的同學會，從今年 2
月開始由龐大志工團規劃的跨班年間活

動，也陸續推出都是由志工群組自發舉

行的各式跨班的年間活動。這些活動從

主辦到規劃到講師都是同學自己擔綱。

已經舉辦的有：3 場故宮藝術精品賞析、

1 場包場電影欣賞會，第 2 季已規劃舉

辦公益活動討論、專業品酒會、台中城

市文化漫步、歌劇魅影音樂劇賞析。許

多同學除職場上所展現的自信，在工作

之外還具備專業導覽、品酒、行銷等多

才多藝的專長，提供同學們在生活藝術

上的品味享受，也讓原本不同班級的人


